

СОДЕРЖАНИЕ

РАЗДЕЛ I. ОБЩАЯ ПСИХОЛОГИЯ

<i>Блинникова С.Л., Корчемный П.А.</i> Стратегии разрешения противоречий: основные подходы и эффективность в учебной деятельности курсантов.....	5
<i>Сенкевич Л.В., Базаркина И.Н.</i> Специфика личностных ресурсов преодоления критических ситуаций и ненормативных кризисов лиц зрелого возраста в разных культурно-исторических условиях.....	13
<i>Михайлов М.А., Цветков А.В.</i> Интегративная медико-психологическая модель патологического влечения к психоактивным веществам.....	22
<i>Жиляев А.Г., Никольская Н.С.</i> Психологические особенности личности пациентов с заболеванием предельного витального риска при трансплантации органов.....	27
<i>Негрий В.А.</i> Особенности защитных механизмов личности у людей с разным уровнем образования.....	33
<i>Старостина Ю.А.</i> Материнские представления о развитии ребенка как основа стремления к его форсированию.....	40
<i>Мишина Е.И.</i> Развитие личностной рефлексии в структуре социального капитала.....	44

РАЗДЕЛ II. СОЦИАЛЬНАЯ ПСИХОЛОГИЯ

<i>Шульга Т.И., Антипина М.А.</i> Эмоциональная среда семьи как фактор реабилитации личности ребенка в замещающей семье.....	52
<i>Аликин И.А., Лукьянченко Н.В., Новикова Е.А.</i> Семейная идентичность заключённых женщин, имеющих малыша в доме ребёнка исправительного учреждения: общее и типическое.....	64
<i>Киселева Т.В.</i> Особенности реакций подростков, занимающихся бальными танцами, музыкой, борьбой, футболом, на фрустрирующую ситуацию.....	73
<i>Орлова Л.В.</i> Склонность к манипулятивному поведению у студентов: гендерный аспект.....	78
<i>Яхник Я.В.</i> Влияние изменения психоэмоционального статуса на поведенческие реакции подростков с ортопедическими нарушениями.....	84
<i>Сукиасян С.Г., Погосян В.В., Худоян С.С., Чаликян А.Н., Шавердян Г.М., Жмурин И.Е.</i> Отношение современных поколений армян к геноциду 1915 года: данные поискового исследования (этнопсихологический аспект).....	90

РАЗДЕЛ III. ПЕДАГОГИЧЕСКАЯ ПСИХОЛОГИЯ

<i>Потанина Л.Т.</i> Использование средств образно-символического мышления с целью развития нравственной сферы личности школьника.....	100
<i>Плюснина М.А.</i> Развитие представлений основных этических категорий у младших школьников в условиях разных программ обучения.....	107
<i>Мазитов Р.Р.</i> Молодежная клубная культура и клубная деятельность как социально-педагогические феномены.....	116
<i>Орлова О.В.</i> Некоторые вопросы исследования отношения субъектов образовательного процесса к школьному психологу.....	123

НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ

Утлик Эрнст Платонович, 75 лет.....	129
К 60-летию со дня рождения и 30-летию научно-педагогической и творческой деятельности профессора Юрия Александровича Клейберга.....	132
Объявление о возобновлении работы Диссертационного совета.....	134

НАШИ АВТОРЫ	135
--------------------------	------------

CONTENTS

SECTION I. GENERAL PSYCHOLOGY

<i>S. Blinnikova, P. Korchemny.</i> Strategies of disambiguation: basic approaches and effectiveness of military students' learning activity.....	5
<i>L. Sienkiewich, I. Bazarkina.</i> The peculiarities of the personal resources necessary for overcoming critical situations and deviant crises by people of mature age in various cultural and historical conditions	13
<i>M. Mikhailov, A. Tsvetkov.</i> Integrative medical and psychological model of the morbid attraction to psychoactive substances.....	22
<i>A. Zhiliaev, N. Nikolskaya.</i> Psychological personality issues of transplant patients with extreme life risk disease.....	27
<i>V. Negrii.</i> Psychological defense mechanisms in individuals of different educational levels	33
<i>Y. Starostina.</i> Mothers' notion about the child's development as a basis of their urge towards its forcing	40
<i>E. Mishina.</i> Development of personal reflection in the structure of social capital	44
<i>T. Shulga, M. Antipina.</i> Family's emotional sphere as a factor of children's rehabilitation in foster families.....	52

SECTION II. SOCIAL PSYCHOLOGY

<i>I. Alikin, N. Lukjanchenko, E. Novikova.</i> Family identity of imprisoned women, having a kid in children's home of the correctional facility: generalities and typical characteristics	64
<i>T. Kiseleva.</i> Features of reactions of the teenagers, taking ballroom dancing classes, music, fight, football, on frustrating situation.....	73
<i>L. Orlova.</i> The students' predisposition for manipulative behavior: gender aspect.....	78
<i>Y. Yahnik.</i> Influence of psychoemotional status on behavioral reactions of adolescents with orthopedic abnormalities	84
<i>S. Sukiasyan, V. Poghosyan, S. Khudoyan, A. Chalikyana, G. Shaverdyan, I. Zhmurin.</i> The attitude of contemporary Armenians towards the genocide of 1915: exploratory research data (ethnic and psychological aspect)	90

PEDAGOGICAL PSYCHOLOGY

<i>L. Potanina.</i> Use of figurative and symbolic thinking with the purpose of development of the moral sphere of a schoolchild's personality	100
<i>M. Plusnina.</i> The development of the junior schoolchildren's main ethic categories in the context of various educational programmes.....	107
<i>R. Mazitov.</i> Youth club culture and club activities as social and pedagogic phenomena.....	116
<i>O. Orlova.</i> Some issues of investigation of the attitude of the subjects of educational process towards a school psychologist	123

SCIENTIFIC LIFE

Utlik Ernst Platonovich, 75	129
To professor Yuri Alexandrovich Kleyberg's 60th anniversary and 30 th anniversary of scientific, teaching and creative activity	132
Announcement about the resumption of Dissertation council's work	134

OUR AUTHORS.....	135
------------------	-----